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当我们的城市还在睡梦中时，身
穿橘黄色工作服的环卫工人已经开
始了他们一整天的忙碌。寂静的夜
色中，他们动作娴熟地挥舞着手中的
扫帚，穿梭于大街小巷，仿佛在用一
支画笔精心地描绘着城市美丽的容
颜；昏黄的路灯下，只见扫帚与地面
摩擦发出的“沙沙”声简单而温馨。
环卫工人是辛苦的，但他们却从不言
苦，想法只有一个——只为家园越来
越靓丽。

近日，气温骤降，出行的市民们
纷纷穿上了厚厚的衣服、带着口罩和
帽子抵御风寒，可环卫工人却仍然穿
着单薄的衣服，拿着扫帚、垃圾斗，用
他们勤劳的双手一遍又一遍地清扫
着我们的街道。

“俺们早上 4 点多就起床了，5 点
就准时到达自己的清扫区域开始一
天的早扫。出门的时候虽然很冷，但
我们要在外面扫大街，穿厚了也不方
便，而且我们一直在运动，动起来就
不冷了。”环卫工人杜巧珍边清扫着
路面的落叶边说。当笔者问她干了
七八年的环卫工作、扫了七八年的大
街有没有觉得苦时，杜巧珍憨厚地说
道：“不苦，做什么事都得付出才会有
回报，有时候虽然会觉得累点，但都
已经习惯了，看着自己清扫过的路面
又恢复整洁靓丽的原貌时，别提俺的
心里是有多高兴了。”

“如今这街头的路面真是干净，
就连烟头也很少见了，这是环卫工人
的功劳，他们扫净一条大街，扫出一
头皱纹，清洁了一座城市，付出了旁
人所没有付出的心血。没有他们，城
市将会垃圾遍地；没有他们，城市将
会黯然失色。我们应当感谢他们，感
谢他们为这个我们生活的城市付出
的一切。”一路过的市民王先生感慨
地说道。

是啊，环卫工人是我们最应该感
谢的人，是他们每天清晨奏响了劳动
乐章的第一个音符；是他们用一把扫
帚扫出了城市的文明；是他们用一个
垃圾斗端出了城市的整洁。他们为
城市做出的贡献功不可没，却从不言
苦。

市政协委员、中阳县政协主席
赵有军,信息员冯建文、刘少卿反映：
近年来，我国发生的一系列群死群
伤重特大道路交通事故，多数与货
车超限超载运输有关，违法超限超
载不仅严重破坏公路和桥梁设施，
容易引发道路交通事故，危害人民
群众的生命财产安全，而且严重扰
乱了运输市场秩序。

货车超限超载运输并导致事故
频发的原因主要有：

1、超限超载运输是一种危险驾
驶行为。当货运车辆严重超限超载
后，它本身的制动性能就会降低，制
动距离和制动时间就会加长，这就
会超出车辆本身的设计范围，致使
驾驶员很难保持一个正常安全的驾
驶状态。而驾驶员在“非正常”状态
下驾驶车辆时，就会造成很大的“安
全隐患”。

2、现行法律法规和治理手段威
慑力不够。目前，我国治理超限超

载主要依据《公路法》《道路交通安
全法》《公路安全保护条例》等相关
法律法规，治理手段主要就是行政
手段和经济手段。行政手段主要是
通过超限检测站进行卸货、处罚等，
而我国公路里程长、覆盖广、执法力
量很难全面管控。经济手段就是对
在收费公路上行驶的货车实行计重
收费，虽然计重收费在一定程度上
遏制了超限超载行为，但因收费公
路占全国公路总里程不到 4%，总体
治理效果有限。由于违法成本低、
威慑力不够，一些车主就无视公共
安全肆意超限超载，有的车辆一年
内竟然超限超载达上百次。

3、超限超载运输行为没有列入
《刑法》。我国当前只是依据《最高
人民法院关于审理交通肇事刑事案
件具体应用法律若干问题的解释》
第二条第二款，对造成事故的超限
超载运输行为当事人以“交通肇事
罪”定罪处罚，但是其前提是要造成

严重的后果，如果行为人没有造成
严重的后果，单纯的超限超载运输
行为是不能依法追究刑事责任的，
只能对其进行行政处罚。这种没有

“预防性”的、轻微的行政处罚在实
践中很难起到遏制超限超载运输行
为的作用。

为此建议：
将货车超限超载行为列入危害

公共安全罪，具体就是应对《刑法》
第一百三十三条之一第三项进行修
改。将“从事校车业务或者旅客运
输，严重超过额定乘员载客，或者严
重超过规定时速行
驶的”修改为“从事
校车业务或者旅客
运 输 ，严 重 超 过 额
定 乘 员 载 客 ，从 事
道 路 运 输 业 务 ，严
重超过核定质量载
货 ，或 者 严 重 超 过
规定时速行驶的”。

汾阳市政协委员、淼滢渊食
用菌种植专业合作社理事李丹丹
反映：食用菌种植是一项短、平、
快的致富项目。近年来，我省越
来越多的地区将食用菌作为扶贫
开发项目。由于扶贫政策对贫困
户的倾斜，有些地方为了让贫困
户尽快脱贫，会免费盖大棚、免费
领菌棒，导致一些群众争当贫困
户，甚至以贫为荣。由于他们的
菌棒基本是零成本，他们认为无
论产量高低、价格高低都不会亏
本，所以在管理上不用心，在技术

上 不 学 习 ，
更没有销售
经 验 ，在 技
术上一直都
是技术员指
导。在食用
菌大量上市
时他们没有
销售渠道就

会选择“给钱就卖”的价格战，抱
着一种“卖多卖少都是净利润”的
想法。这样的贫困户一直都是在
输血，本身不具备造血功能，容易
返贫，同时也给食用菌市场造成
很大的冲击，导致食用菌行业出
现亏本生产现象。因精准扶贫出
现的食用菌产能“供过于求”的问
题必须引起重视，防止出现“增产
不增效”的现象。

为此建议：
1.扶贫与扶智相结合。政府

在扶贫过程中多给予技术上、观
念上和管理上的帮助，消除他们
坐、等、要的思想。在开展食用菌
精准扶贫过程中，应注重技能和
一线实训等方面的培训，不断提
升贫困户的技能。

2.食用菌品种过于单一。就
我省来说，主要是平菇、香菇、金针
菇等，应加大珍稀菌的研发种植，
满足人们的需求。

本报讯 （记者 曹永亮 通讯员 李竹
华 马佩全） 近段时间以来，孝义市阳泉曲
镇党委在该镇党校碾头村红色教育拓展基
地组织全镇 498名党员干部分批次进行了
为期七天的大轮训。

2018年以来，该镇依据当地红色资源
优势，筹资建立了马佩勋事迹展馆，盘活改
造了闲置多年的校舍，开辟了 115 师史料
展览馆、党建课堂、户外训练等功能区，打
造了孝义西山地区一处红色文化教育拓展
基地。“不忘初心，牢记使命”主题教育开展
以来，该镇党委针对农村部分党员不学习、
理论素质低、发挥作用能力不强等问题，决
定对全镇党员进行一次大轮训，教育引导
全体党员端正学习态度，夯实理论基础，力
求使全体党员干部理想信念逐步增强，担
当作为有效提升。

培训采取全封闭管理模式。以片为单
位，一片一期，一期两天，一天培训，一天以
村为单位讨论。参训党员统一身着红军装，
戴军帽、扎绑腿，重温入党誓词，接受学习教
育。上午由孝义市委党校教师讲解《党章》和

《纲要》，课后互动环节抽查学员听课心得。
中午简单用餐，一面两菜，让学员明白轮训
的目的所在，不是混吃、求热闹、走过场。下
午，由轮训班主任带队参观马佩勋事迹展
馆、八路军 115师史料展览馆，并观看纪录
片《赤子丹心马佩勋》《我们走在大路上》。

影片《赤子丹心马佩勋》详细回顾了
孝义籍首位红军战士马佩勋在那个烽火
连天的年代，历经磨难，不畏艰险，从一名
革命军人走向领导岗位，却始终保持着共
产党人的本色，用自己的一颗赤子丹心，
为新中国建设呕心沥血、忠诚奉献的光荣
一生。《我们走在大路上》是一部中华人民
共和国七十年的奋斗史诗，生动展现了中
国共产党带领中国人民从站起来到富起
来再到强起来的伟大历程。

经过轮训，缅怀先烈，重温历史，使每个
党员干部都意识到自己的不足，在思想上得
到深刻洗礼，理想信念、宗旨意识和党性修养
得到增强。讨论中，大家纷纷表示，一定要以
马佩勋等优秀党员为榜样，用《党章》《条例》
自查自纠，在努力做好自己的本职工作的同
时，时时以优秀党员的标准来严格要求自己，
争取在今后的工作中更好地发挥先锋模范
作用，认真履行职责，创造出更多更大的成
绩，为推动阳泉曲镇经济和社会各项事业全
面发展作出新的更大的贡献。

11月 7日，古交市2019年秋季学期科级干部读书班中国传统廉政教育讲座在“天下廉吏第
一”于成龙故里来堡村于成龙廉政文化园举行。讲座通过多种形式与学员进行互动，古交市带
队党建专家学者程巨发、王烨等与方山县于成龙研究者进行了深度互动交流，并提出了宝贵意
见。 闫卫星 摄

乡镇办党校 党员全轮训
孝义市阳泉曲镇多层次推动“不忘初心、牢记使命”主题教育深入开展
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应将货车超限超载行为列入危害公共安全罪 食用菌精准扶贫中出现的问题及建议

党员统一身着红军装参训


